



Ardilla roja (*Sciurus vulgaris*)

Renovando el bosque

Visible en las etapas 5, 7 y 8.



Expertas del pinar

Los números de circo no son nada comparado con lo que son capaces de hacer las pequeñas ardillas rojas, verdaderas especialistas de los pinares e inconfundibles con su gran cola poblada de pelo y sus orejas. Hasta cinco metros pueden saltar de un árbol a otro. ¿Sabía usted que las ardillas sólo habitan en pinares con árboles de más de seis metros de altura y que tengan cerca una fuente o manantial? En Málaga hay muchos pinares que reúnen esas condiciones pero sólo podrá encontrar ardillas en el Parque Natural de los Montes de Málaga y su entorno, donde fueron introducidas durante los años setenta procedentes de Cazorla.

Comer, guardar, sembrar

Las simpáticas y sociables ardillas se alimentan sobre todo de frutos secos y en particular de piñones. Pelan los conos de las piñas de manera inconfundible, dejándolos prácticamente con el eje y poco más en menos de tres minutos. ¿Sabe usted cuántos piñones puede comer una ardilla al día? Casi 400. Otra de sus características es la de crear despensas de alimento, en los huecos de los troncos y enterradas en el suelo. Las ardillas recogen semillas en todo su territorio y las transportan a sus despensas. Esa previsión de alimento cumple una segunda función importante. Dispersan semillas y crean reservas que a veces brotan y sirven para regenerar el bosque.

Siestas con viento sur

A pesar de ser animales muy europeos las ardillas se han adaptado muy bien a las costumbres mediterráneas. Las ardillas duermen en invierno, pero eso lo hacen en climas fríos. En Málaga están activas todo el año, excepto unas breves horas después de comer. Sí, las ardillas duermen la siesta, como seguramente usted y muchos malagueños. Hacen nidos voluminosos que usan para dormir de noche y para sestear en las horas de más calor. Cada ardilla suele tener entre 6 y 7 nidos diferentes distribuidos por su territorio. Así siempre encuentra cama libre.

¿Para qué sirve una ardilla?

La ardilla renueva el bosque, ordena y vuelve a poner productos en los lugares vacíos. Mueve las nueces, bellotas y piñones de acá para allá y con eso consigue que el bosque esté en funcionamiento. No solamente come ella, de sus despensas comen otros habitantes del bosque, además de plantar muchas semillas. Pero si durante un paseo por el bosque se encuentra usted con ella y tiene la ocasión de verla y contemplar sus acrobacias o su simpática mirada, pregúntele a su hijo si le ha gustado y comprenderá el gran valor y atractivo de este animal.

Sugerencias detective

Excrementos



Huellas

anterior
derecha



posterior
derecha



5-6,8cm